
 
Протокол 

Заседания круглого стола Комитета по развитию проектно-изыскательной 

деятельности и инжинирингу и Комитета по инновационным технологиям и 

устойчивому развитию (ESG-трансформации) бизнеса  

Московской «Деловой России» 

 

г. Москва, Краснопресненская набережная, д. 12, стр. 3, этаж 28, конференц-зал 

12.03.2024 г., 16:00 

Присутствовали: 

1. Серый Василий Васильевич - Член Совета, председатель Комитета по развитию 

проектно-изыскательной деятельности и инжинирингу Московской «Деловой России», 

генеральный директор ООО «Интегрика инжиниринг». 

2. Князев Антон Алексеевич - Член Совета, председатель Комитета по 

инновационным технологиям и устойчивому развитию (ESG-трансформация) бизнеса 

Московской «Деловой России», основатель и генеральный директор экспертной компании 

«Аксиома». 

3. Астахов Андрей Михайлович - Генеральный директор ООО «ЛегатСпецСтрой». 

4. Багатырова Асият Багатыровна - Исполняющий обязанности начальника 

Управления улучшения инвестиционного климата Департамента инвестиционной и 

промышленной политики города Москвы. 

5. Горелова Ольга Валерьевна - Начальник отдела экологического надзора 

Управления специализированного надзора Мосгосстройнадзора.  

6. Донскова Евгения Сергеевна - Руководитель дизайн-бюро «АРТМЕТР». 

7. Иванов Константин Владимирович - Председатель Национального центра 

общественного контроля в сфере жилищного строительства «ЖИЛСТРОЙКОНТРОЛЬ».  

8. Ищеева Елена Вячеславовна - Исполнительный директор завода ICM GLASS 

Калуга. 

9. Казаков Виктор Александрович - Генеральный директор Группы компаний 

«КрашМаш», член Правления РСПП. 

10. Кривченкова Ирина Сергеевна - PR-директор ГК «КрашМаш».  

11. Кулаченкова Алёна - Управляющий директор Urbanius Club. 

12. Марченко Вячеслав Вадимович - Коммерческий директор Pure Heat LLC.  

13. Николаев Алексей Владимирович Представитель ООО «ЛегатСпецСтрой». 

14. Павлов Евгений Игоревич – Генеральный директор ООО «ВЕКФОРТ». 

15. Преображенской Владислав Игоревич - Исполнительный директор «Клуба 

инвесторов Москвы». 

16. Резниченко Анна Александровна - Президент ESG-club SKOLKOVO. 



 
17. Рембез Элона Александровна - Директор по работе с партнерами Центра 

правопорядка в г.Москве и Московской области. 

18. Романов Сергей Николаевич - Генеральный директор ПСК «СВСК», член 

отделения Московской «Деловой России», член Совета предпринимателей Москвы.  

19. Романова Юлиана Игоревна - Директор по развитию ООО «СВСК».  

20. Сёмочкин Павел Викторович - Учредитель ООО «Гектар Групп Инжиниринг».  

21. Фетисова Анастасия Максимовна - Главный эксперт Управления земельных 

отношений ПАО «РусГидро». 

22. Хасянова Алина Дамировна - Специалист направления по устойчивому 

развитию экспертной компании «Аксиома». 

23. Чижова Елена Эдуардовна - Ответственный секретарь Комитета по 

инновационным технологиям и устойчивому развитию (ESG-трансформация) бизнеса 

Московской «Деловой России», руководитель направления по устойчивому развитию 

экспертной компании «Аксиома». 

24. Шмелева Анна Александровна - Директор департамента по экологии ГК 

«КрашМаш».  

Председательствующие: 

Серый Василий Васильевич - Член Совета, председатель Комитета по развитию 

проектно-изыскательной деятельности и инжинирингу Московской «Деловой России», 

генеральный директор ООО «Интегрика инжиниринг». 

Князев Антон Алексеевич - Член Совета, председатель Комитета по инновационным 

технологиям и устойчивому развитию (ESG-трансформация) бизнеса Московской 

«Деловой России», основатель и генеральный директор экспертной компании «Аксиома»  

Повестка дня: 

1. Как Москва выдает «зеленые» сертификаты компаниям. 

2. Роль технического заказчика при строительстве объектов с использованием ESG-

подхода.  

3. Современные подходы к развитию личного электротранспорта при проектировании 

ЖК. 

4. Социальная ответственность в демонтажной отрасли: «зелёные» стандарты и 

технология «Умный снос» как инструмент устойчивого развития. 

5. Использование сверхлёгкого экологического утеплителя при строительстве и 

реконструкции зданий, благоустройстве территорий. 

6. Перспективы использования экологических CLT-материалов при малоэтажном 

строительстве в Новой Москве. 

7. Вопросы и предложения от участников. 



 
8. Подведение итогов. 

Приветственное слово. Серый Василий Васильевич - Член Совета, председатель 

Комитета по развитию проектно-изыскательной деятельности и инжинирингу Московской 

«Деловой России», генеральный директор ООО «Интегрика инжиниринг». 

Приветственное слово. Князев Антон Алексеевич - Член Совета, председатель Комитета 

по инновационным технологиям и устойчивому развитию (ESG-трансформация) бизнеса 

Московской «Деловой России», основатель и генеральный директор экспертной компании 

«Аксиома». 

По 1 вопросу повестки дня: Багатырова Асият Багатыровна - Исполняющий обязанности 

начальника Управления улучшения инвестиционного климата Департамента 

инвестиционной и промышленной политики города Москвы. 

 

Вопрос:  

Как Москва выдает «зеленые» сертификаты компаниям. 

 

Предложение 1.  

Важно проведение доурегулирования рейтинговой системы ESG-компаний и 

расширение мер поддержки компаний, приверженных ESG-принципам. 

По 2 вопросу повестки дня: Серый Василий Васильевич. 

 

Вопрос:  

Роль технического заказчика при строительстве объектов с использованием ESG-

подхода.  

Предложение 1.  

Технический заказчик играет ведущую роль для соблюдения ESG-подходов при 

организации строительства, являясь связующим звеном между инвестором, подрядчиками 

и проектировщиками и профессиональным исполнителем в подготовке разрешений и 

согласований в различных государственных органах, а также экспертом в решении многих 

вопросов. 

 

По 3 вопросу повестки дня: Преображенской Владислав Игоревич - Исполнительный 

директор «Клуба инвесторов Москвы». 

 

Вопрос: 

Современные подходы к развитию личного электротранспорта при проектировании 

ЖК. 



 
Предложение 1.  

При разработке изменений в нормативы градостроительного проектирования, 

касающихся внесения в правила проектирования ЖК пунктов об установке зарядок для 

электромобилей и создания инженерной инфраструктуры для их быстрого подключения, 

необходимо учитывать и рассматривать имеющиеся ограничения, достаточность 

мощностей, возможность субсидирования со стороны государства, разработку стандартов, 

вариантов и видов аккумуляторов, дальнейшее обслуживание после сдачи ЖК. 

 

По 4 вопросу повестки дня: Казаков Виктор Александрович - Генеральный директор 

Группы компаний «КрашМаш», член Правления РСПП.  

Вопрос: 

Социальная ответственность в демонтажной отрасли: «зелёные» стандарты и 

технология «Умный снос» как инструмент устойчивого развития. 

Предложение 1.  

Важно правильно обращаться с отходами от демонтажа, заботясь об экологии и 

социальной ответственности, максимально развивая циркулярную экономику, то есть 

модель замкнутого цикла, которая подразумевает повторное использование, 

восстановление и переработку существующих материалов. 

 

По 5 вопросу повестки дня: Ищеева Елена Вячеславовна - Исполнительный директор 

завода ICM GLASS Калуга. 

Вопрос: 

Использование сверхлёгкого экологического утеплителя при строительстве и 

реконструкции зданий, благоустройстве территорий. 

Предложение 1.  

Необходимо при осуществлении строительных проектов использовать материалы, 

обладающие высокими экологическими и качественными характеристиками: 

теплоизоляционными свойствами, экологической и гигиенической безопасностью, 

высокой прочностью, негорючестью, нетоксичностью, стойкостью ко всем обычно 

применяемым кислотам и их парам, стойкостью к поражению бактериями и грибками.  

По 6 вопросу повестки дня: Романов Сергей Николаевич - Генеральный директор ПСК 

«СВСК», член отделения Московской «Деловой России», член Совета предпринимателей 

Москвы  

Вопрос: 

Перспективы использования экологических CLT-материалов при малоэтажном 

строительстве в Новой Москве. 



 
 

Предложение 1.  

Необходимо развивать SLT-строительство как современное решение в 

строительстве, которое характеризуется высокой экологичностью и скоростью 

строительства, простотой и долговечностью материалов.  

 

Предложение 2. Князев Антон Алексеевич 

Важно рассмотреть возможность использования SLT-панелей при строительстве 

спортивных объектов, детских площадок. 

 

По 7 вопросу повестки дня: Вопросы и предложения от участников. 

 

Предложение 1. Иванов Константин Владимирович - Председатель Национального 

центра общественного контроля в сфере жилищного строительства Жилстройконтроль. 

Важно рассмотреть возможность использования сверхлёгкого экологического 

утеплителя, CLT-материалов при реконструкциях и при реализации программ реновации.  

 

По 8 вопросу повестки дня: Подведение итогов. 

1. Всем участникам заседания круглого стола направить в Комитет по развитию проектно-

изыскательной деятельности и инжинирингу и Комитет по инновационным технологиям и 

устойчивому развитию (ESG-трансформация) бизнеса Московской «Деловой России» 

контакты и предложения для выстраивания совместной работы. 

2. Рассмотреть предложения участников, озвученные на заседании круглого стола, для 

формирования отдельных мероприятий и инициатив в рамках работы Комитетов. 

 

 

 

Председательствующий 

 

 

 

 

 

 

А.А. Князев   

 

 


